
Present Perfect المضارع التام

past participle زمن يستعمل لتكون الأزمنة المركبة

this هذا

this week   هذا الأسبوع

this month  هذا الشهر

this year  هذا العام 

this century    هاذ القرن

use يستعمل

such as ل
ْ
مِث

finished action فعل إنتهى

unfinished time زمن مازال لم ينتهي

a cup of coffee فنجان قهوة

money نقُود

a lot كثير

a mall ق مَرْكَز تسََوُّ

a show عرض فني

a shop متجر

the last 10 years العشرة سنوات الأخيرة

each other بعضهم البعض

another آخر

a theatres مسرح

famous مشهوره

driving test إمتحان السياقة

actor مُمَث ِّل

ocean محيط

a lucky person شخص محظوظ

scared خائف

a traffic accident حادث سياقة

What about  ماذا عن

movie فيلم
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I have lived لقد عشت

I haven’t eaten لم آكل

We have rented لقد استأجرنا

She has worked لقد عملت

He hasn’t been لم يكن

I've known لقد عرفت

I've liked لقد أحببت

since I was a child منذ أن كنت طفلا

my wrist معصمي

has broken لقد كسرت

a new job وظيفة جديدة

her speach خطابها

something ًشيئا

warmer شيئاً أكثر دفئاً

something warmer شيئاً أكثر دفئاً

Already بالفعل

Yet بعد

Ever أبدا

Never أبدا

Just فقط

Before قبل

In my life في حياتي

So far حتى الآن

 Up until now حتى الآن

 first time اول مرة

severeal times عدة مرات

etc = etcetera إلى آخره
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Present Perfect= المضارع التام 
ي الوقة أما الفعل قد يكون إنتها أو مازال متواصل 

ى
.مامعنى المضارع التام؟ المضارع التام هو زمن مضارع ف

ي المظارع وهو فعل 
ى
ى فعل مساعد ف  و الفعل الرئيس الذي قمنا بهhaveولذالك السبب يتكون المظارع التام من فعلي 

. هاذ الأسبوع  علي رأينالقد :مثال

ي الزمن 
ى
ي الفعل ومازال متواصل ف

ى
past participle= قد يكون إنتهى ف

ي ومازال لم ينتهىي 
ي الماضى

ى
ي والحاضى. أي أن الزمن الذي قمنا فيه بالفعل بدأ ف

ى الماضى .يمكن أن نقول إنه زمن يربط بي 

ي ولذالك نقول رأينا
ي الماض 

 
ي بداية أو وسط الأسبوع أي أنه ف

 
ي هاذ المثال أن فعل الرؤية قد يكون قمنا به ف

 
.كما لاحظت ف

ي ومازال لم ينتهي" هاذ الأسبوع "  أما الزمن 
ي الماض 

 
.الذي قمنا فيه بالفعل بدأ ف

. غالبا ما يستخدم المضارع التام عند التعبير عن أفعال قمنا بها وإنتهت أما  الزمن مازال متواصل حتى الآن

.كل هاته الأوقات مازالت لم تنتهي.  على سبيل المثال اليوم ، هذا الشهر ، هاذ العام 

ي تطبق عل مجموعة 
ي أصله Regular verbsالقاعدة الن 

ى
" أصل الفعل = infinitiv form" هي أن تأخذ  الفعل ف

ي ولكن الزمن لازال متواصل: القاعدة العامة لإستعمال المظارع التام
ي الماضى

ى
ي اكتملت ف

.هي عند التعبي  عن الأفعال الن 

؟Present Perfect= كيف نتحصل على المضارع التام 
ي فعل يملك أو عنده haveكلمة . haveنتحصل على المضارع التام بإستعمال كلمة 

ي الأصل تعت 
 
" .عنده/يملك = have"  هي ف

ي أخرى haveمثل بعظ الأفعال يستعمل فعل 
ي هاته الحالة يفقد معناه الأصلىي ويصبح له معان 

 
. كفعل مساعد وف

ت صيارة  She has bought a car= لقد اشيى

ي 
I have finished my lunch= لقد انتهيت من غدان 
Watch how is he shivering, I have scared him= لقد أخفته , شاهد كيف يرتعش

ي ال haveكما ذكرنا أعلاه أن  المضارع التام يتكون من فعل 
ى
ي المضارع  البسيط و الفعل الذي قمنا به ف

ى
.past participle ف

ي المضارع  البسيطhaveتصريف فعل 
ى
. ف

ي أصلها فعل 
 
ولهاذ السبب فلابد أن نقوم بتصريفها "  عنده = have"أو " يملك = have" ولكنها هي ف

ي تلك اللغة
 
ي ذالك الزمن ف

 
ي  زمن ما فلابد أن نعرف إلى كم من قسم الأفعال مقسمة ف

 
.مثل العديد من اللوغات إذا أردنا أن نصرف فعل ف

" لقد = have"مثال لما نحاول فهم الجمل الإنجلزية التالية نجد كلمة 

The taxi has arrived= لقد وصلت سيارة الأجرة 

 لهاته المجموعة من الأفعال بإستعمال past participleنتحصل على 

ي نستعملها للحصول على ال 
.past simpleنفس القاعدة التى

 ال 
ّ
. لهاته المجموعة الأولى من أفعال هما متشابهانpast simple و ال past participle لذالك أن

ي 
 
ية الأفعال ف ي اللغة الإنجلير 

 
. قسمت إلى قسمير past participleف

أفعال تخضع إلى القاعدة = Regular verbsالقسم الأول يسمّّ 

ي يسمّّ 
ى
أفعال لا تخضع إلى القاعدة = Irugular verbsالقسم الثان

أفعال تخضع إلى القاعدة = Regular verbsالقسم الأول 
ي أنه هناك قاعدة تطبق عل كل فعل ينتمّي إلى هاته المجموعة

هاذا يعنى

ي أغلب الأحيان edو تظيف إلى آخره 
ى
 ف
ي بعظ الأحيان نظيف 

ى
 ف
ّ
ي  البسيط.  إلى آخرالفعلed أو نضاعف الحرف الأخي  مع إضافة ied أو dإلا

عد إلى درس الماضى
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Infinitive Past simpel Past participle

accept accepted accepted قبل
allow allowed allowed سمح
appear appeared appeared لاح 
arrest arrested arrested اعتقل
arrive arrived arrived وصل
ask asked asked سأل
call called called إتصل 

close closed closed غلق/سَدَّ

cry cried cried ناح 

face faced faced واجه

jump jumped jumped وثب

stop stopped stopped توقف

visit visited visited زار 

want wanted wanted أراد

Infinitive Past simpel Past participle

show showed shown عرض

shrink shrank shrunk تقلص

shut shut shut أغلق

sing sang sung غنى

sink sank sunk غرق

sit sat sat جلس

take took taken أخذ

teach taught taught علّم

wake woke woken استيقظ

wear wore worn لبس

win won won ربح

write wrote written كَتبََ 

ي أغلب الأحيان يختلف فيها ال 
 
ي هاته المجموع ف

 
past participle عن past simple ف

ي ال 
ى
 Past participle و ال Past simpleبعض أفعال المجموعة الأولى مصرفة ف

ي ال 
ى
ي مصرفة ف

ى
 past participle و ال past simpleبعض أفعال المجموعة  الثان

ي الجدول أعلاه أن ال 
ى
.  ل  المجموعة الأول من الأفعال هما متشابهانpast participle و  ال past simpleكما رأيت ف

ي 
ى
"أفعال لا تخضع إلى القاعدة = Irugular verbs"أما بنسبة لأفعال القسم الثان

ي لا  تنتمي إلى القاعدة 
irrugular verbsليست هنالك قاعدة نتبعها وإنما الطريقة الوحيدة هي أن نحفظ الأفعال التى

 مثل حفظ المحفوظات ولهاذ السبب إستخرجنا قائمة تحتوي على أغلب هاتهي الأفعال

ي  البسيط 
ي الماض 

 
200- 198عد إلى الصفحة . past participle و ال past simpleوقمنا بتصرف هاته الأفعال ف
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 مثل حفظ المحفوظاتirrigular verbsإحفظ قائمة 
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It has arrived = لقد وصلت

We have arrived = لقد وصلنا

You have asked = لقد سألتم

They have asked = لقد سألوا

I have closed = لقد أغلقت

We have accepted = لقد قبلنا

You have accepted= لقد قبلتم

They have accepted = لقد قبلو

accept = قبل ask = سأل
I have asked = لقد سألت

He has asked = لقد سأل

She has asked = لقد سألت

It has asked = لقد سألت

We have asked = لقد سألنا

ي ال haveبعد أن تعلمنا كيف نصرف فعل 
 
ي المضارع  البسيط وبقية الأفعال ف

 
. يمكننا تكوين زمن المضارع التامpast participle ف

ي المضارع التام
المجموعة الأول بأفعال present perfect= هاكذا نبنى

I have accepted = لقد قبلت

He has accepted = لقد قبل

She has accepted = لقد قبلت

It has accepted = لقد قبلت

close = غلق arrive= وصل

We have seen = لقد رأينا We have written = لقد كتبنا

You have seen = لقد رأيتم You have written = لقد كتبتم

He has closed = لقد أغلق

She has closed = لقد أغلقت

It has closed = لقد أغلقت

I have arrived = لقد وصلت

He has arrived = لقد وصل

I have seen = لقد رأيت I have written = لقد كتبت

He has seen = لقد رأى He has written = لقد كتب

She has seen = لقد رأت She has written = لقد كتبت

ي المضارع التام
المجموعة الثانية بأفعال present perfect= هاكذا نبنى

take = أخذ show = عرض

She has arrived = لقد وصلت

You have arrived = لقد وصلتم

They have arrived = لقد وصلوا

We have closed = لقد أغلقنا

You have closed = لقد أغلقتم

They have closed = لقد أغلقوا

They have seen =  لقد رؤوا They have written = لقد كتبوا

I have taken = لقد أخذت I have shown = لقد عرضت

He has taken = لقد أخذ He has shown = لقد عرض

You have taken= لقد أخذم You have shown = لقد عرضم

They have taken = لقد أخذوا They have shown = لقد عرضوا

see = رأى write = ََكَتب

She has taken = لقد أخذت She has shown = لقد عرضت

It has taken = لقد أخذت It has shown = لقد عرضت

We have taken = لقد أخذنا We have shown = لقد عرضنا

It has seen = لقد رأت It has written = لقد كتبت



He has eaten escargot in France .= لقد أكل الحلزون في فرنسا

Has He eaten escargot in France? = هل أكل الحلزون في فرنسا؟

Yes, He has = نعم، لقد فعل  ذلك

Have They asked the teacher? = هل سألوا المعلم؟

Yes, they have. = نعم، فعلوا ذلك

No, He hasn't =  لا ، لم يفعل  ذلك

They have asked the teacher. لقد سألوا المعلم.

No, they haven't . لا ، لم يفعلوا ذلك
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Have They asked? = هل هم سألوا؟

take = أخذ
Have I taken? = هل أنا أخذت؟

accept = قبل ask = سأل
Have I accepted? = هل أنا قبلت؟ Have I asked? = هل أنا سألت؟

Has He accepted?= هل هو قبل؟ Has He asked? = هل هو  سأل؟

Has She accepted? = هل هي قبلت؟ Has She asked? = هل هي سألت؟

Has It accepted? = هل تلك قبلت؟ Has It asked? = هل تلك سألت؟

Have They taken?= هل هم أخذوا؟

see = رأى
Have I seen? = هل أنا رأيت؟

Has He seen? = هل هو رأى؟

Has She seen? = هل هي رأت؟

Has It seen? = هل تلك رأت؟

Have We seen? = هل نحن رأينا؟

Have You seen? = هل أنتم رأيتم؟

Have They seen? = هل هم رأوا؟

Has He taken? = هل هو أخذ؟

Has She taken? = هل هي أخذت؟

Has It taken? = هل تلك أخذت؟

Have We taken? = هل نحن أخذنا؟

Have You taken?= هل أنتم أخذتم؟

see = رأى

They have not seen=They haven't seen = هم لم يرو They have not written=They haven't written= هم لم يكتبوا

ي المضارع التام
يهاكذا نبنى Present perfect negative=    السلن 

It has not seen = It hasn't seen= تلك لم تر It has not written = It hasn't written = تلك لم تكتب

We have not seen = We haven't seen =نحن لم نر

past participle في المضارع البسيط ثم الظمير ثم الفعل الرئيسي في ال haveنبتدء فعل :كيف نسأل في المضارع التام؟

 "has=  هل"أو  "  have=  هل" تصبح  Presnt perfectلاحظ أننا لما نسأل في 

I, You,They,We مع haven't أو have notلاحظ أننا يمكن أن نستعمل 

Have They accepted? = هل هم قبلوا؟

Have We accepted? = هل نحن قبلنا؟ Have We asked? = هل نحن سألنا؟

Have You accepted?= هل أنتم قبلتم؟

He, She, It مع hasn't أو has notوكذالك يمكن أن نستعمل 

Have You asked? = هل أنتم سألتم؟

We have not closed=We haven't closed= نحن لم نغلق We have not arrived =We haven't arrived = نحن لم نصل

close = غلق arrive= وصل
I have not closed =I haven't closed = أنا لم أغلق I have not arrived =I haven't arrived = أنا لم أصل

He has not closed =He hasn't closed = هو لم يغلق He has not arrived =He hasn't arrived = هو لم يصل

They have not arrived =They haven't arrived = هم لم يصلوا

We have not written =We haven't written= نحن لم نكتب

You have not seen =You haven't seen  = أنتم لم تروا You have not written =You haven't written = أنتم لم تكتبوا

I have not seen = I haven't seen = أنا لم أر I have not written = I haven't written =أنا لم أكتب

He has not seen = He hasn't seen = هو لم ير He has not written =He hasn't written = هو لم يكتب

She has not seen =She hasn't seen= هي لم تر She has not written = She hasn't written = هي لم تكتب

You have not closed=You haven't closed= أنتم لم تغلقوا You have not arrived =You haven't arrived = لقد وصلتم

They have not closed=They haven't closed= هم لم يغلقوا

write = ََكَتب

She has not closed =She hasn't closed =هي لم تغلق She has not arrived =She hasn't arrived = هي لم تصل

It has not closed=It hasn't closed= تلك لم تغلق It has not arrived =It hasn't arrived = تلك لم تصل



They have been to the mall twice this month.لقد ذهبوا إلى المركز التجاري مرتين هذا الشهر

She has watched that show three times this week.= لقد شاهدت هذا العرض ثلاث مرات هذا الأسبوع

I've been to the shop today.= لقد كنت المتجر اليوم

He's sent fourteen emails this morning.= لقد أرسل أربعة عشر بريدًا إلكترونيًا هذا الصباح

We've watched a good film tonight.= لقد شاهدنا فيلمًا جيدًا الليلة

I've started two projects this week.= لقد بدأت مشروعين هذا الأسبوع

She's read four books this month. = لقد قرأت أربعة كتب هذا الشهر
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Finished action in given unfiniched time

بعض الجمل اللتي إنتهى فيها الفعل ولكن الزمن اللذي وقع فيه الفعل مازال متواصل

I’ve been very busy this week. = لقد كنت مشغولا جدا هذا الأسبوع

She’s had five cups of coffee today.= لقد تناولت خمسة فناجين من القهوة اليوم

We’ve spent a lot of money this month. = لقد أنفقنا الكثير من المال هذا الشهر

He has studied a lot this year.= لقد درس الكثير هذا العام

I've moved house twice this year!= لقد غيرت السكن مرتين هذا العام

It has rained a lot this month = لقد أمطرت كثيرا هذا الشهر

We have seen her today.= لقد رأيناها اليوم

When do we use the Present Perfect Tense in English? = متى نستعمل المضارع التام؟

such as today, this week, this month.

This year has not finished.  هذا العام زمن إبتدأ ومازال لم ينته. هذا العام

This century  has not finished.    هاذ القرن زمن إبتدأ ومازال لم ينته. هاذ القرن

1.We use the present perfect tense to talk about periods of time that have not finished 

 هي لماthe Present Perfect= التي نستعمل فيها المضارع التام  الحالة الأولى

مازالت لم تنتهي و لكن الفطرة الزمنية التي حدث فيها الفعل   نتحدث  عن فعل حدث و إنتها

:مثال عن بعض الأزمنة التي مازالت لم تنتهي

Today has not finished.  اليوم زمن إبتدأ ومازال لم ينته. اليوم

This week has not finished. هذا الأسبوع زمن إبتدأ ومازال لم ينته.  هذا الأسبوع

This month has not finished. هذا الشهر  زمن إبتدأ ومازال لم ينته.هذا الشهر



I've known Ali since 1994 =  1994لقد عرفت علي منذ

I've liked chocolate since I was a child=  ًلقد أحببت الشوكولاتة منذ أن كنت طفلا

She's been here since 7.a.m.   =  صباحا7لقد كانت هنا منذ الساعة 

I've been studying English since May = لقد بدأت أدرس الإنجلزية من شهر ماي

I haven't played tennis since my accident. إني لم ألعب التنس منذ الحادث الذي تعرضت له

I've known Salah since I was twelve= لقد عرفت صالح منذ أن كنت في الثانية عشرة من عمري
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She's had a cold for a week. = لها أسبوع وهي مصابت بنزلة برد

The professor has taught here for two decades = الأستاذ له عقدين وهو يدرس هنا

.إذا أردنا أن نبين متى إبتدأ الفعل" منذ = since" ونستعمل كلمة 

:مثال

I have lived in this country since 1992 =  1992لقد عشت في هذا البلد منذ عام

I haven’t eaten anything since yesterday= لم أتناول أي شيء منذ البارحة

We have rented this house since January =  " يناير"لقد استأجرنا هذا المنزل منذ جانفي 

She has worked here since 2011 =   2011لقد عملت هنا منذ عام

He hasn’t been at work since 5 o'clock =  إنه لم يكن في العمل منذ الساعة الخامسة

We have known each other for many years.= عندنا سنوات عديدة ونحن نعرف بعضنا البعض

لاحظ أن معنى هاته الجملة هو أننا عندنا سنوات عديدة ونحن نعرف بعضنا البعض ومازالت علاقتنا متواصلة

They have rented our house for two months.= لقد استأجروا منزلنا لمدة شهرين

لاحظ أن الإستأجار مازال متواصل إلى الآن

Ali has been in Spain for three weeks.= علي متواجد في إسبانيا منذ ثلاثة أسابيع

لاحظ أن علي مازال لم يعد من إسبانيا

He’s worked with me for ten years.= له عشر سنوات وهويعمل معي

She's lived in London for three years. لها  ثلاثة سنوات وهي تسكن ب لندن

I've worked here for six months.= لي ستة أشهر وأنا أشتغل هنا

متواصل في الفعل والزمن أي أن الفعل والزمن الإثنان مازالا لم ينتهيانريد أن نتحدث عن فعل بدأ في الماضي ومازال 

. و في هاته الحالة نريد أن نبين الفطرة الزمنية وليس الفعل أي أننا نعطي مدلول أكثر ل الزمن

 "since= منذ "أو كلمة " for=  لمدة "ولذالك الغرض نستعمل كلمة 

2. We use the present perfect to talk about how long a situation has lasted until now,  

or when an action has started in the past and yet has not been completed. 

لإعطاء طول الفترة الزمنية
We use FOR + Length of Time= طول الفترة الزمنية "  +  لمدة = for"نستعمل كلمة  

I have lived in this country for 5 years.=  سنوات وأنا أسكن في هاذ البلد5لي 

 سنوات في هاذ البلد و مازلت أسكن5لاحظ أن معنى هاته الجملة هو أنني سكنت 

 هي لماthe Present Perfect=   التي نستعمل فيها المضارع التام الحالة الثانية
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She’s had some bad news. = (ولذالك السبب هي حزينت الآن) لقد أخبرت ببعض الأخبار السيئة

The children have made a mess in the kitchen. = لقد أحدث الأطفال فوضى في المطبخ

He has started a new job. That is why he is happy. = ولهاذ السبب هو فرح. لقد بدأ وظيفة جديدة

She has finished her speach.= لقد أنهت خطابها

Why haven’t you dressed in something warmer?  لماذا لم ترتدي شيئاً أكثر دفئاً؟

لقد ارتديت الملابس في الماضي لكن الملابس ليست دافئة بدرجة كافية في الوقت الحالي ولذلك السبب أنت بارد الآن) )

Someone has opened the window.   (ولذلك الغرفة باردة)لقد فتح النافذة شخص ما

She has lost her wallet = لقد أضاعت محفظتها

أضاعت محفظتها ومازالت لم تجدها إلى هاته اللحضة=  لقد أضاعت محفظتها 

Ali isn’t at school. I think he has gone to the theater= أعتقد أنه ذهب إلى المسرح .علي ليس في المدرسة 			

My sister has broken her arm. = لقد كسرت أختي ذراعها

I’ve eaten too much. I can't run.= لا استطيع الركض. لقد أكلت كثيرا

He's drunk. He can't drives now.= لا يمكنه السياقة الآن" .سكران" لقد شرب

They’ve studied for the test. They are ready to pass it now.=

 لدينا يصبح السؤال مع الجملة نضع لما

I've finished my English homework. Can I go home now?=

هل يمكنني أن أعود إلى البيت الآن؟. لقد أنهيت تمرين اللغة الإنجليزية

مزيد من الأمثلة

I have finished my lunch. I'm going back to work now. = سأعود إلى العمل الآن .لقد انتهيت من غدائي

Ali and Mohamed have come back from a holiday in Spain. They look very brown.

"مفعول الشمس مع البحر"إن ألوانهم بنية  . لقد عاد علي و محمد  من عطلة  قضياها في إسبانيا

I have fractured my wrist. So now I can’t play tennis.  لذا لا يمكنني الآن لعب التنس.لقد كسرت معصمي

He’s lost his keys. = (والآن لا يمكنه دخول شقته) .لقد أضاع مفاتيحه

This is an action that happened in the past (often recent past) but has a connection to now or a result 

in the present.

.ندرس هاذ المثال و نحاول أن نفهم ما معنى فعل إنتهى في زمن متصل بالحاظر

I've finished my English homework. لقد أنهيت تمرين اللغة الإنجليزية

الشخص الذي قال هاتهي الجملة كان يمكن أن يواصل ويقول بعدها

Can I go home now? = ؟الآن البيت إلى أعود أن يمكنني هل

أو

Can I do another exercise now? = آخر؟ تمرين أعمل أن يمكنني هل

أو

Can you check it for me , teacher? = أستاذي؟ إصلاحها يمكنك هل

هي the Present Perfect= التي نستعمل فيها المضارع التام  الحالة الثالثة

.لما نريد أن نتحدث عن فعل إنتها في الماضي  القريب ولكن له صلة  بالآن أو نتيجة في الحاضر

3. A finished event connected to the present = فعل إنتهى في زمن متصل بالحاظر



I’ve met the President. = لقد التقيت الرئيس

She’s won many awards. = لقد فازت بالعديد من الجوائز

We’ve done this before. لقد فعلنا هذا من قبل

He has appeared on TV. = لقد ظهر على شاشة التلفزيون

I've worked for six different companies.= لقد عملت في ست شركات مختلفة

I’ve used those images before= لقد استخدمت هذه الصور من قبل
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I  have played with baby tiger. لقد لعبت مع نمر صغير

Sara and Carl have travelled all over the world. سارة وكارل سافروا في جميع أنحاء العالم

I have read that book.= لقد قرأت ذالك الكتاب

They have bought a lion = لقد اشتروا أسدا

نتحث عن أفعال قمنا بها مرة واحدة في حياتنا و في وقت غير محدد و في هاتهي الحالة لانعطي الزمن الذي وقع فيه الفعل

5. Unspecified Time – Life experiences=   تجارب الحياة- وقت غير محدد  			

but without saying exactly when they happened.

I have been to Spain. = لقد زرت إسبانيا

She has always helped them.= لقد ساعدتهم دائما

This is the first time I have met him = هذه هي المرة الأولى  التي ألتقي به

That is the third time he has shouted at us. =هذه هي المرة الثالثة التي يصرخ فيها علينا

Have you ever seen a ghost? = هل سبق لك أن رأيت شبح؟

Where have you been up to now? = أين كنت حتى الآن؟

A: Have you finished your homework yet? = هل انتهيت من واجبك المدرسية بعد؟: A

B: No, so far I've only done my history. =  لا ، إلى حد الآن  انتهيت من مادة التاريخ فقط : B

هي لما the Present Perfect= التي نستعمل فيها المضارع التام  الحالة الخامسة

Twelve people have walked on Earth's Moon = لقد مشى اثنا عشر شخصًا على سطح القمر

He has just heard the news.= لقد سمع الخبر للتو

I’ve just seen him. = لقد رأيته للتو

We’ve only just begun.= لقد بدأنا للتو

She has never eaten pork.= إنها لم تأكل لحم الخنزير أبدا

I have just finished my project.= لقد انتهيت للتو من مشروعي

We have recently eaten dinner. = لقد تناولنا العشاء مُنْذُ برُْهة

I’ve never thought about that before = أنا لم أفكر في ذلك من قبل

So far, we haven’t made much progress on the project.= حتى الآن ، لم نحرز تقدمًا كبيرًا في المشروع

هي مع الكلمات التالية the Present Perfect= التي نستعمل فيها المضارع التام  الحالة الرابعة

Already / Yet / Ever / Never / Just  / Before /

 In my life / So far / Up until now / first time, two, three,severeal times, etc.

I’ve already told him. لقد أخبرته من قبل

I’ve already seen that movie. لقد  شاهدت هذا الفيلم من قبل

You have already studied for the exam. = لقد حضرت إلى من قبل إلى الإتحان

I have already read this book; it is very good.="J'ai déjà lu ce livre ; il est très bien."

=انه جيد جدا . لقد قرأت هذا الكتاب من قبل

She has just finished training = لقد أنهت لتوها التدريب



A: Where's Maria? I haven't seen her for weeks.= أين ماريا؟ لم أرها منذ أسابيع.

 to mean that the person went to the place and is at the place now.

   لما نسأل عن فعل الزيارةhas: he, she, it: been  أو have: you, we, they,i: beenنستعمل 

 لما نسأل عن فعل الذهابhas: he, she, it: gone  أو have : you, we, they,i: goneنستعمل 

Where's Ali? He's gone to the shop (he is at the shops now)=  (هو في المتجر الآن)أين علي؟ لقد ذهب إلى المتجر

They've gone to Japan for three weeks (now they're in Japan)=

(غالبا عندما نتحدث عن فعل يؤدي إلى الوقت الحاضر)" gone=ذهب"نستخدم كلمة 

ي ذالك المكان لم يعد منه إلى الآن
 
ي أن الشخص ذهب إلى مكان وهو مازل ف

. يعت 

مثال

.(الآن هم في اليابان)لقد ذهبوا إلى اليابان لمدة ثلاثة أسابيع 

Remember that we generally use contractions in spoken English.

لاحظ  أنه عند النطق ننطق  الاختصارات بشكل عام في اللغة الإنجليزية

I've , He's , She's, They've, We've, You've: أي أننا ننطق

have gone و متى نستعمل have beenمتى نستعمل 

 عندما نتحدث عن سخص ذهب إلى مكان ثم عاد منهhave beenنستعمل 

مثال

We use 'gone' (often when we are talking about an action with a result in the present)

Mona has gone to Mexico (now she is in Mexico)=   (هي الآن في المكسيك)لقد ذهبت منى إلى المكسيك  		

B: She's gone to Paris for a week. She'll be back tomorrow= ستعود غدا. لقد ذهبت إلى باريس لمدة أسبوع

 عندما نتحدث عن سخص ذهب ومازال لم يعد إلى الآنhave goneنستعمل 

He's been to London many times.= لقد زار لندن عديد المرات

I've been to Disneyland twice.= لقد زرت ديزني لاند مرتين

He's been to the bank today.= لقد ذهب إلى البنك اليوم

He's been to ten different countries. = لقد زار عشر دول مختلفة

B: No, but I've been to Los Angeles.= لا ،و لكني زرت لوس أنجلوس

I have been to Paris  لا نقوللقد زرت باريس   = I've been to Paris  نقول

A: Where have you been?= أين كنت؟
B: I've just been out to the supermarket.= لقد كنت في السوبر ماركت.
A: Have you ever been to San Francisco?= هل زرت  في حياتك سان فرانسيسكو؟

She has lost her purse لا نقول =    She's lost her purse  نقول

I have, She has, He has, We have, They have, You have: لا ننطق

حوار
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Compare = نقارن

 " "الصباح مازال لم ينتهي

"المساء مازال لم ينتهي " 

With an unfinished time word

A finished action in someone's life (when the 

person is still alive: life experience):

A finished action in someone's life (when the person 

is dead):

My grandfather has been to Mecca three 

times= لقد زار جدي مكة المكرمة ثلاثة مرات

My grandfather went to Mecca three times=               

 ذهب جدي إلى مكة ثلاث                                                        

مرات

A finished action with a result in the present: A finished action with no result in the present:

I've lost my keys! = !لقد أضعت مفاتيحي I lost my keys.= أضعت مفاتيحي

Unfinished actions that started in the past 

and continue to the present =

 حتى الوقت الحاضرمازال مستمرفعل  بدأ في الماضي و

:مثال لما نقول 

ة أعوام ومازلت أتعامل معه  ي عرفت علىي منذ عشر
ي أنت 

هاته الجملة تعت 

إلى الآن

ة أعوام ثم بعدها إنقطعت معرفة به  ي عرفت علىي لمدة عشر
ي أنت 

هاته الجملة تعت 

منذ زمن و الآن ليس لىي به علم

Finished actions=  إنتهىفعل بدأ في الماضي و

:مثال لما نقول 

لاحظ أن هنا الزمن غير مذكور ولذلك لما نستعمل المضارع التام نقصد 

 ويمكن أن يقوم بنفس الفعل مرة أخرىمازال عل قيد الحياةأن جدي 

لاحظ أن في هاته الجملة الزمن غير مذكور ولذلك لما نستعمل الماضي  البسيط 

.نقصد أن جدي زار مكة المكرمة في زمن إنتهى أو أنّ جدي ميت

With a finished time word

ي  البسيط
ي المضارع التام و الماضى

ى
ى ماذا نقصد عندما نستعمل نفس الجملة ف ولذلك السبب سنحاول أن ني 

What's the difference between Present Perfect and Past Simple?

Present Perfect Simple Past Simple

I've known Ali for ten years. I knew Ali for ten years.

ولذاك فلابد أن أجيب في الماضي  البسيط" المساء قد إنتها " 

البارحة  أو الأسبوع الماظي: أو فإذا إجابتي هي

 أو السنة الماضية هاتهي أزمنة قد إنتهت

ولذاك فلابد أن أجيب في الماضي  البسيط

I've seen Ali this week.=  لقد رأيت علي هذا الأسبوع	 I saw Ali last week.= رأيت علي الأسبوع الماضي

ي  البسيط 
ي بعض الأحيان يكون الأمر صعب أن نجزم بإستعمال  المضارع التام أو الماضى

ى
كما لاحظت أنه ف

ي زمن مازال لم ينتهي 
 
أقول هاتهي الجملة لما أكون أضعت المفاتيح ف

ي هاذ السؤال ي أن 
.مثال لوسألت 

متى أضعت المفاتيح؟

ي هي
ي الصباح : فإذا إجابتى

 
هاذ الصباح وأنا مازلت ف

ي المساء
 
أو هاذ المساء  وأنا مازلت ف

" أزمنة مازالت لم تنتهي" أو هاذ اليوم أو هاذ الأسبوع أو هاتهي السنة 

ي المضارع التام
ى
ولذاك فلابد أن أجيب ف

أقول هاتهي الجملة لما أكون أضعت المفاتيح في زمن إنتهى

.مثال لوسألني أبي هاذ السؤال

متى أضعت المفاتيح؟

هاذ الصباح وأنا في المساء: فإذا إجابتي هي

هاذ الصباح قد إنتها ولذاك فلابد أن أجيب في الماضي  البسيط

هاذ المساء  وأنا في الليل فهاذ يعني: فإذا إجابتي هي
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 (this week, this month, today):  (last week, last month, yesterday):



Examples:

هام جدا

They bought a new house last year. ( correct ) (past simple):نقول

I haven’t seen you yesterday. ( wrong )  :لا نقول

We have finished the project last week. ( wrong )  :لا نقول

He has bought a new house last year. ( wrong )  :لا نقول

I didn’t see you yesterday. ( correct ) (past simple): نقول

We finished the project last week. ( correct ) (past simple):نقول

Present Perfect Tense  is used with an unfinished time  the period of time is still continuing. 

Present Perfect Tense is not used with a finished time word ( yesterday, last week, etc. ).

لا تفعل هاذ الخطأ

في هاتهي الحالة نستعمل الماضي  البسيط.....  إلى آخره

in this case we use past simple

ي  البسيط
.فهل ستستعمل المضارع التام أم الماض 

ي  البسيط
ي هاته الحالة أنت لست مجي  أن تسعمل  المضارع التام أم الماض 

 
.ف

أي أنه يمكنك الإخطيار أن تستعمل أي زمن تريد

:يمكنك أن تستعمل المضارع التام وتقول
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الأسبوع المضي, السنة الفارطة,  مع زمن منتهي مثل البارحةPresent Perfect تستعمل لا 

I've sent a leter to Ali

ي  البسيط وتقول 
.أو يمكنك أن تستعمل الماض 

I sent a leter to Ali

ي السؤال فلماذ زمنير  إذا؟ 
وهنا يأنى

من   رسلت الرسال؟: فسأل نفسك السؤال التالىي 

ي زمن متواصل مثال اليوم أو هاذ الأسبوع أو هاته السنة 
ى
فإستعمل المضارع المتواصل...... فإذا الإجابة كانت ف

ي  البسيط
ي أو السنة الفارطة فإستعمل الماضى

ي أو الشهر الماضى
ي زمن إنهى مثال البارحة أو الأسبوع الماضى

ى
فإذا الإجابة كانت ف

ي الزمن ولكن إذا  أراد السامع  أن يعرف متى رسلت هاته الرسالة
 
ي تكون الجملة لك إخطيار ف

 
.نعم ف

ي الإجابة أنت مجبور أن تعطي الزمن
.وسألك متى رسلت الرسالة ل علىي فف 

ي قلتها فهناك يكون الخط 
وإذا أعطيت زمن لا يتوافق مع الجملة التى

I've sent a leter to Ali: مثال لو أنت قلت

when have you sent  it to him?: وسألك السامع
ي أو بأي زمي   مض 

ي هاتهي الحالة لايمكن أن تجيب البارحة أو الأسبوع الماظ 
 
.ف

I sent a leter to Ali:أو لو أنت قلت

When did you sent it to him?: وسألك السامع

ي هاتهي الحالة لايمكن أن تجيب اليوم أو هاذ الأسبوع أو بأي زمن مازل متواصل
 
.ف

ي  البسيط ؟
ي بعظ الحالات لست متأكد هل تستعمل المضارع التام أم الماض 

 
إذا وجدت نفسك ف

ي  البسيط ؟
ي بعظ الحالات لست متأكد هل تستعمل المضارع التام أم الماض 

 
إذا وجدت نفسك ف

:ميثال لو أردت أن تقول

رسلت رسالة إلى علىي



word list exercise 7

the last 10 years =  سنوات10آخر 

that car = تلك السيارة

for a long time = لفترة طويلة

 in another country = في بلد آخر

crocodile = تمساح

 in theatres = المسارح

the world = العالم

across the world = في جميع أنحاء العالم

a test = إمتحان

your driving test = إمتحان السياقة

baby tigers = نمور الأطفال

my favourite band = فرقتي المفضلة

in concert = في الحفلة الموسيقية

my favourite band in concert = فرقتي المفضلة في الحفلة الموسيقية

word list exercise 8

swum = سبحت

ocean = محيط

swum in the open ocean = سبحت في المحيط المفتوح

the good news = الخبر السار

a person = شخص

a luck person = شخص محظوظ

so =  جدا

so scared = خائف جدا

accident = حادث

a traffic accident = حادث مروري

the Lion = الأسد

the King = الملك

movie = فيلم

the Lion King movie = فيلم الأسد الملك

What is  = ما هو

the most dangerous = أخطر

thing = شيء

What is the most dangerous thing = ما هو أخطر شيء
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word list exercise 9

Dan = "  دان" إسم ولد  

Sushi = "  سوشي"أكلة يابانة إسمها

at least = على الأقل

The workers = العمال

a break = استراحة

we have = لقد

regularly = بانتظام

few = القليلة

over the last few years = خلال السنوات القليلة الماضية

 Ella = "  إلاّ"بنت إسمها  

Roger = " روقر" ولد إسمه 

several = عدة

times = مرات

several times = عدة مرات

Mathew = "  ماثيو" ولد إسمه

word list exercise 10

door = باب

the kitchen =  المطبخ

the kitchen door = باب المطبخ

Julian = " جوليان"ولد إسمه   

a spider = عنكبوت

an elephant = فيل

Lee = "  لي"ولد إسمه

the radio = مذياع	

your friends = أصدقاؤك

word list exercise 11

Sweden = بلد إسمه السّويد

workbook = كرّاس

Shakespeare = "  شيك سبير" كاتب مسرحي إسمه

lately = مؤخرا

this = هذا

winter =  الشتاء

this winter = هذا الشتاء

snow = الثلج

well  = حسنا

well all night = طوال الليل

Susan = "  سوسان"بنت إسمها

ride = ركبت
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Infinitive Past participle

accept …................. قبل

arrange …................. رتب

arrest …................. اعتقل

arrive …................. وصل

ask …................. سأل

attack …................. هاجم

breathe …................. تنفس

calculate …................. حسب

care …................. اهتم

carry …................. حمل

close …................. أغلق

continue …................. استمر

copy …................. نسخ

cry …................. بكى

destroy …................. دمر

die …................. مات 

enjoy …................. استمتع

fry …................. قلى

hurry …................. أسرع

occupy …................. شغل

pay …................. دفع

ع haveصرف فعل  :1التمرين عدد ي المضر
ر
 مع كل الضمائر الآتيةpresent simple= البصيط  ف

I 

He

She

It

We

You

They

ي : 2التمرين عدد
ر
ي تخضع إلى القاعدة وقم بحفضها ف

past participleخذ  قائمة أفعال المجموعة الأولا الت 

ي ال 
ر
past participleثم صرف الأفعال التالية ف
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Infinitive Past participle

be …............ يكون/ كان

become …............. أصبح

break …............. كسر

bring …............. أحضر

build …............. بنى

buy …............. اشترى

choose …............. اختار

come …............. يأتي

do …............. عمل

drink …............. شرب

drive …............. قاد 

eat …............. أكل

feel …............. شعر

give …............. أعطى

have …............. يملك

hear …............. سمع

say …............. قالَ

see …............. رأى

take …............. أخذ

teach …............. علّم

tell …............. أخبر

think …............. فكر

understand …............. فهم

wake …............. استيقظ

write …............. كَتبََ 

ي : 3التمرين عدد
 إلى القاعدةلا  تخضعخذ  قائمة أفعال المجموعة الثانية الت 

ي 
ر
ي ال past participleوقم بحفضها ف

ر
past participle ثم صرف الأفعال التالية ف
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مثال

Infinitive Past participle

wake He,She, It: has woken استيقظ

die I, You,We, They: have died مات 

القائمة

Infinitive Past participle

arrive He,She, It: …................ وصل

ask I, You,We, They: …............... سأل

attack He,She, It: …............... هاجم

drive I, You,We, They: …............... قاد 

eat He,She, It: …............... أكل

teach I, You,We, They: …............... علّم

tell He,She, It: …............... أخبر

think I, You,We, They: …............... فكر

write He,She, It: …............... كَتبََ 

carry I, You,We, They: …............... حمل

close He,She, It: …............... أغلق

continue I, You,We, They: …............... استمر

copy He,She, It: …............... نسخ

cry I, You,We, They: …............... بكى

bring He,She, It: …............... أحضر

build I, You,We, They: …............... بنى

buy He,She, It: …............... اشترى

choose I, You,We, They: …............... اختار

come He,She, It: …............... يأتي

do I, You,We, They: …............... فعل/عمل

present perfect إلى  infinitiveصرف أفعال القائمة التالية من  : 4التمرين عدد
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مثال

Normal form Short form Normal form Short form

He has woken He's woken She has woken She's woken

القائمة

Normal form Short form Normal form Short form

It has arrived …................ She has arrived …..................

You have asked …................... They have asked …..................

He has attacked …................... He has attacked …..................

We have driven …................... I have driven …..................

She has eaten …................... He has eaten …..................

I have taught …................... We have taught …..................

He has told …................... It has told …..................

You have thought …................... They have thought …..................

It has written …................... He has written …..................

They have carried …................... We have carried …..................

She has closed …................... He has closed …..................

We have continued …................... I have continued …..................

He has copied …................... It has copied …..................

You have cried …................... You have cried …..................

It has brought …................... He has brought …..................

I have built …................... They have built …..................

مثال

Normal form Short form Normal form Short form

He has woken Has he woken? She has woken has she woken?

القائمة

Normal form Short form Normal form Short form

It has arrived …................? She has arrived …..................?

You have asked …...................? They have asked …..................?

He has attacked …...................? He has attacked …..................?

We have driven …...................? I have driven …..................?

She has eaten …...................? He has eaten …..................?

I have taught …...................? We have taught …..................?

He has told …...................? It has told …..................?

You have thought …...................? They have thought …..................?

It has written …...................? He has written …..................?

They have carried …...................? We have carried …..................?

She has closed …...................? He has closed …..................?

We have continued …...................? I have continued …..................?

He has copied …...................? It has copied …..................?

present perfect normal formحول أفعال القائمة التالية من : 5التمرين عدد

present perfect short form إلى 

غير الجمل التالية إلى أسئلة:6التمرين عدد
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Ever

4. A: You look so scared. What has happened?

B: I have____seen a traffic accident.

Already

ever

5. A:What about seeing the new Lion King movie?

B:I don't know, I have____seen it
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never​

Already

ever

6.What is the most dangerous thing you have____done?

5. He….(buy) that car for 10 months.

 وأتمم الجملpresent perfectصرّف الأفعال التي بين قوسين في : 7التمرين عدد

1. I …..(study) English for the last 10 years.

2. They…..(know) each other for 7 years.

3. I…..(sleep) for 30 minutes now.

4. I….( learn) it since 2021.

6. I…..(sleep) for a long time.

7. We…..(live) here since 2019.

8. He already…..( read) that book for 4 months.

9. I…….. (live) in another country.

10. He……. (eat) crocodile.

11. We……. (dance)  in theatres across the world.

12.They…... (work) in a famous theatre.

13. You……... (pass) your driving test.

14. I….. (drive)  a car.

15. They…….. (buy)  a house.

16. She…….. (meet) a famous actor.

17. We….. (play)  with baby tigers.

18. I…….. (see) my favourite band in concert.

Never

yet

3. He has ____ been a luck person

Never

already

II. Choose the correct word.

1. Have you _____ swum in the open ocean?

Ever

never

2. Have you told them the good news____?

إخطر الكلمة الصحيحة وضعها في الجملة: 8التمرين عدد



4.    Ali and Salah ….. just …....... the book. Now they can watch the film.(read)

3.    Last year we …....... to Italy.(go)

5.    I …..... my friend two days ago.(meet)

6.    We …..... never …........ another country before.(visit)

7.    She …........... a new car in 2011.(buy)

8. Columbus …......... in the New World in 1492.(arrive)

أدرس الجملة ثم قرر إذا كانت في الماضي البصيط أو المضارع التام ثم صرف الفعل و أتمم الجملة :12التمرين عدد

9. Ons …......... her leg. She is still in hospital.(break)

10. Susan / ride / a bike before ?  Yes,
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1.    Ali …..... football yesterday.(play)

2.    They …....... the car. It looks new again.(clean)

7. Ella ………...her driving test this week. (pass)

8. Roger ………... to Mexico several times since 2002.(be)

1………. you ………. the kitchen door? (paint)

2………. your brother ……….  the shopping?(do)

3………. Julian ever ……….  a spider?(touch)

9. she / already finish ? No,

4………. your father ever ……….  on an elephant?(ride)

5………. Lee ……….  his parents yet?(ask)

6………. you written the letter ?(write)

7………. Bill ……….  the radio?(turn off)

8………. you ever ……….  in a helicopter? (fly)

كون سؤال  بالكلمات التالية ثم أجب عن السؤال بنعم أم لا: 11التمرين عدد

3. Tim / find / his workbook ? No,

4. he / ever read / a book from Shakespeare ? Yes,

5. you / ever play / the piano ? No,

6. you / hear / from Daniel lately ? Yes,

7. it / snow / this winter ? Yes,

2. you / ever be / in Sweden ? Yes,  

8. you / sleep / well all night ? No,

 وأتمم الجملpresent perfectصرّف الأفعال التي بين قوسين في : 9التمرين عدد

1. Ali / arrive / yet ? No,

1. Dan …..... in that company for 12 years. (work)

2. I………...   the news. (hear)

3. The boys….... never ….... sushi. (eat)

9. They………..to each other since last year (not speak)

10.Mathew…………..his job. (quit)

9………. he ……….  the window?(break)

10………. you ever ……….  for your friends?(cook)

 بالأفعال التي بين قوسينpresent perfectكون أسئلة في : 10التمرين عدد

4. Daniel ……. that video clip at least twenty times. (see)

5. The workers ………. a break in 4 hours. (not have)

6. We ………...them regularly over the last few years. (visit)



1. has worked

2. have heared

3. have/ eaten

3. have slept

4. have learned

5. has bought

6. have slept

7. have lived

8. has read

:7إصلاح التمرين عدد

1. have studied

2. have known

18.have seen 

:8إصلاح التمرين عدد

1. ever

2. yet

3. never

10.has eaten 

11. have danced

12.have worked 

13. have passed 

9. have lived
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4. has seen

5. haven’t had

6. have visited

7. Has passed

8. has been

9. haven’t spoken/have

10. has quit

4. already 

5. already

6. ever

:9إصلاح التمرين عدد

14.have driven

15.have bought

16.has met

17.have played 



2.Have you ever been in Sweden ?  Yes, I have .

3.Has Tim found his workbook ?  No, He hasn't .
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:10إصلاح التمرين عدد

1.Have you painted the kitchen door? 

2.Has your brother done the shopping?

3.Has Julian ever touched a spider?

4.Has your father ever ridden on an elephant?

Has Lee asked his parents yet?

have you written the letter ?

Has Bill turned off the radio?

8.Have you slept well all night ?  No, I haven't .

9.Has She already finished ?  No, She hasn't .

10.Has Susan ridden a bike before ?  Yes, She has .

4.Has he ever read a book from Shakespeare ?  Yes, He has .

5.Have you ever played the piano ?  No, I haven't .

9. Ons has broken her leg. She is still in hospital.

:12إصلاح التمرين عدد

1.    Ali played football yesterday.

2.    They have cleaned the car. It looks new again.

3.    Last year we went to Italy.

4. Ali and Salh have just read the book. Now they can watch the film.

5.    I met my friend two days ago.

6.Have you heard from Daniel lately ?  Yes, I have .

7.Has it snowed this winter ?  Yes, It has .

1.Has the Ali arrived yet ?  No, They haven't .

6.    We have never visited another country before.

7.    She bought a new car in 2011.

8. Columbus arrived in the New World in 1492.

Have you ever flown in a helicopter?

has he broken the window?

Have you ever cooked for your friends?

:11إصلاح التمرين عدد



Infinitive Past simpel Past participle

accept accepted accepted قبل

allow allowed allowed سمح

appear appeared appeared لاح 

arrest arrested arrested اعتقل

arrive arrived arrived وصل

ask asked asked سأل

call called called إتصل 

close closed closed غلق/سَدَّ
cry cried cried ناح 

؟Present Perfect= كيف نتحصل على المضارع التام 
ي فعل يملك أو عنده haveكلمة . haveنتحصل على المضارع التام بإستعمال كلمة 

ي الأصل تعن 
 
" .عنده/يملك = have"  هي ف

ي هاته الحالة يفقد معناه الأصلىي ويصبح  معناه haveمثل بعظ الأفعال يستعمل فعل 
 
"  .لقد   = have " كفعل مساعد وف

The taxi has arrived= لقد وصلت سيارة الأجرة 

ت صيارة  She has bought a car= لقد اشتر

مثال

تلخيص درس المضارع التام
ي الوقة أما الفعل قد يكون إنتها أو مازال متواصل 

ى
.مامعنى المضارع التام؟ المضارع التام هو زمن مضارع ف

ي ومازال لم ينتهي 
ي الماضى

ى
ي والحاضى. أي أن الزمن الذي قمنا فيه بالفعل بدأ ف

ى الماضى .يمكن أن نقول إنه زمن يربط بي 

ي المظارع وهو فعل 
ى
ى فعل مساعد ف  و الفعل الرئيس الذي قمنا بهhaveولذالك السبب يتكون المظارع التام من فعلي 

ي الزمن 
ى
ي الفعل ومازال متواصل ف

ى
past participle= قد يكون إنته ف

ي ولكن الزمن لازال متواصل: القاعدة العامة لإستعمال المظارع التام
ي الماضى

ى
ي اكتملت ف

.هي عند التعبي  عن الأفعال الن 

ي تطبق على مجموعة 
ي أصله Regular verbsالقاعدة الن 

ى
" أصل الفعل = infinitiv form" هي أن تأخذ  الفعل ف

ي أغلب الأحيان edو تظيف إلى آخره 
ى
 ف
ي بعظ الأحيان نظيف 

ى
 ف
ّ
ي البسيط . إلى آخرالفعلed أو نضاعف الحرف الأخي  مع إضافة ied أو dإلا

عد إلى درس الماضى

ي ال 
ى
 Past participle و ال Past simpleبعض أفعال المجموعة الأولى مصرفة ف

ي المضارع البسيطhaveتصريف فعل 
ى
. ف

ي تلك اللغة
 
ي ذالك الزمن ف

 
ي  زمن ما فلابد أن نعرف إلى كم من قسم الأفعال مقسمة ف

 
.مثل العديد من اللوغات إذا أردنا أن نصرف فعل ف

ي 
 
ية الأفعال ف ي اللغة الإنجلت  

 
. قسمت إلى قسمي  past participleف

أفعال تخضع إلى القاعدة = Regular verbsالقسم الأول يسمّّ 

ي يسمّّ 
ى
أفعال لا تخضع إلى القاعدة = Irugular verbsالقسم الثان

أفعال تخضع إلى القاعدة = Regular verbsالقسم الأول 
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Infinitive Past simpel Past participle

show showed shown عرض

shrink shrank shrunk تقلص

shut shut shut أغلق

sing sang sung غنى

sink sank sunk غرق

sit sat sat جلس

take took taken أخذ

teach taught taught علّم

wake woke woken استيقظ

wear wore worn لبس

win won won ربح

write wrote written كَتبََ 

ي الصفحة الفارطة أن ال 
ى
.  ل  المجموعة الأول من الأفعال هما متشابهانpast participle و  ال past simpleكما رأيت ف

ي 
ى
"أفعال لا تخضع إلى القاعدة = Irugular verbs"أما بنسبة لأفعال القسم الثان

ي المضارع التام
المجموعة الأول بأفعال present perfect= هاكذا نبنى

accept = قبل ask = سأل
I have accepted = لقد قبلت I have asked = لقد سألت

He has accepted = لقد قبل He has asked = لقد سأل

ي أغلب الأحيان يختلف فيها ال 
 
ي هاته المجموع ف

 
past participle عن past simple ف

يبعض أفعال 
ى
ي ال المجموعة  الثان

ى
past participle و ال past simple مصرفة ف

ي لا  تنتمي إلى القاعدة 
irrugular verbsليست هنالك قاعدة نتبعها وإنما الطريقة الوحيدة هي أن نحفظ الأفعال النر

 مثل حفظ المحفوظات ولهاذ السبب إستخرجنا قائمة تحتوي على أغلب هاتهي الأفعال 

ي  البسيط 
ي الماض 

 
200- 198عد إلى الصفحة . past participle و ال past simpleوقمنا بتصرف هاته الأفعال ف

 مثل حفظ المحفوظاتirrigular verbsإحفظ قائمة 

You have accepted= لقد قبلتم You have asked = لقد سألتم

They have accepted = لقد قبلو They have asked = لقد سألوا

She has accepted = لقد قبلت She has asked = لقد سألت

It has accepted = لقد قبلت It has asked = لقد سألت

We have accepted = لقد قبلنا We have asked = لقد سألنا
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كيف نسأل في المضارع التام؟

He has eaten escargot in France .= لقد أكل الحلزون في فرنسا

Have I accepted? = هل أنا قبلت؟ Have I asked? = هل أنا سألت؟

Has He accepted?= هل هو قبل؟ Has He asked? = هل هو  سأل؟

Has She accepted? = هل هي قبلت؟ Has She asked? = هل هي سألت؟

Has He eaten escargot in France? = هل أكل الحلزون في فرنسا؟

Yes, He has = نعم، لقد فعل  ذلك

No, He hasn't =  لا ، لم يفعل  ذلك

 "has=  هل"أو  "  have=  هل" تصبح  Presnt perfectلاحظ أننا لما نسأل في 

accept = قبل ask = سأل

Have They accepted? = هل هم قبلوا؟ Have They asked? = هل هم سألوا؟

ي المضارع التام
يهاكذا نبنى Present perfect negative=    السلن 

I, You,They,We مع haven't أو have notلاحظ أننا يمكن أن نستعمل 

He, She, It مع hasn't أو has notوكذالك يمكن أن نستعمل 

close = غلق arrive= وصل

Has It accepted? = هل تلك قبلت؟ Has It asked? = هل تلك سألت؟

Have We accepted? = هل نحن قبلنا؟ Have We asked? = هل نحن سألنا؟

Have You accepted?= هل أنتم قبلتم؟ Have You asked? = هل أنتم سألتم؟

It has not closed=It hasn't closed= تلك لم تغلق It has not arrived =It hasn't arrived = تلك لم تصل

We have not closed=We haven't closed= نحن لم نغلق We have not arrived =We haven't arrived = نحن لم نصل

You have not closed=You haven't closed= أنتم لم تغلقوا You have not arrived =You haven't arrived = لقد وصلتم

I have not closed =I haven't closed = أنا لم أغلق I have not arrived =I haven't arrived = أنا لم أصل

He has not closed =He hasn't closed = هو لم يغلق He has not arrived =He hasn't arrived = هو لم يصل

She has not closed =She hasn't closed =هي لم تغلق She has not arrived =She hasn't arrived = هي لم تصل

Today has not finished.  اليوم زمن إبتدأ ومازال لم ينته. اليوم

This week has not finished. هذا الأسبوع زمن إبتدأ ومازال لم ينته.  هذا الأسبوع

بعض الجمل اللتي إنتهى فيها الفعل ولكن الزمن اللذي وقع فيه الفعل مازال متواصل

She’s had five cups of coffee today.= لقد تناولت خمسة فناجين من القهوة اليوم

We’ve spent a lot of money this month. = لقد أنفقنا الكثير من المال هذا الشهر

They have not closed=They haven't closed= هم لم يغلقوا They have not arrived =They haven't arrived = هم لم يصلوا

When do we use the Present Perfect Tense in English? = متى نستعمل المضارع التام؟
 هي لماthe Present Perfect= التي نستعمل فيها المضارع التام  الحالة الأولى

مازالت لم تنتهي و لكن الفطرة الزمنية التي حدث فيها الفعل   نتحدث  عن فعل حدث و إنتها
:مثال عن بعض الأزمنة التي مازالت لم تنتهي

He has studied a lot this year.= لقد درس الكثير هذا العام

It has rained a lot this month = لقد أمطرت كثيرا هذا الشهر

We have seen her today.= لقد رأيناها اليوم
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متواصل في الفعل والزمن أي أن الفعل والزمن الإثنان مازالا لم ينتهيانريد أن نتحدث عن فعل بدأ في الماضي ومازال 

. و في هاته الحالة نريد أن نبين الفطرة الزمنية وليس الفعل أي أننا نعطي مدلول أكثر ل الزمن

 "since= منذ "أو كلمة " for=  لمدة "ولذالك الغرض نستعمل كلمة 

2. We use the present perfect to talk about how long a situation has lasted until now,  

or when an action has started in the past and yet has not been completed. 

 هي لماthe Present Perfect=   التي نستعمل فيها المضارع التام الحالة الثانية

.إذا أردنا أن نبين متى إبتدأ الفعل" منذ = since" ونستعمل كلمة 

:مثال

I have lived in this country since 1992 =  1992أعيش في هذا البلد منذ عام

I haven’t eaten anything since yesterday= لم أتناول أي شيء منذ البارحة

She has worked here since 2011 =   2011هي تعمل هنا منذ عام

لإعطاء طول الفترة الزمنية
We use FOR + Length of Time= طول الفترة الزمنية "  +  لمدة = for"نستعمل كلمة  

I have lived in this country for 5 years.=  سنوات وأنا أسكن في هاذ البلد5لي 

 سنوات في هاذ البلد و مازلت أسكن5لاحظ أن معنى هاته الجملة هو أنني سكنت 

We have known each other for many years.= عندنا سنوات عديدة ونحن نعرف بعضنا البعض

لاحظ أن معنى هاته الجملة هو أننا عندنا سنوات عديدة ونحن نعرف بعضنا البعض ومازالت علاقتنا متواصلة

I have finished my lunch. I'm going back to work now. = سأعود إلى العمل الآن .لقد انتهيت من غدائي

He hasn’t been at work since 5 o'clock =  إنه لم يكن في العمل منذ الساعة الخامسة

هي the Present Perfect= التي نستعمل فيها المضارع التام  الحالة الثالثة
.لما نريد أن نتحدث عن فعل إنتها في الماضي  القريب ولكن له صلة  بالآن أو نتيجة في الحاضر

:مثال

I've finished my English homework. لقد أنهيت تمرين اللغة الإنجليزية

Can you check it for me , teacher? = أستاذي؟ إصلاحها يمكنك هل
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I have fractured my wrist. So now I can’t play tennis.  لذا لا يمكنني الآن لعب التنس.لقد كسرت معصمي

I’ve eaten too much. I can't run.= لا استطيع الركض. لقد أكلت كثيرا

He’s lost his keys. = (والآن لا يمكنه دخول شقته) .لقد أضاع مفاتيحه



هي مع الكلمات التالية the Present Perfect= التي نستعمل فيها المضارع التام  الحالة الرابعة
Already / Yet / Ever / Never / Just  / Before /

 In my life / So far / Up until now / first time, two, three,severeal times, etc.

I’ve already told him. لقد أخبرته من قبل

I’ve just seen him. = لقد رأيته للتو

We’ve only just begun.= لقد بدأنا للتو

She has never eaten pork.= إنها لم تأكل لحم الخنزير أبدا

هي لما the Present Perfect= التي نستعمل فيها المضارع التام  الحالة الخامسة

We’ve done this before. لقد فعلنا هذا من قبل

He has appeared on TV. = لقد ظهر على شاشة التلفزيون

have gone و متى نستعمل have beenمتى نستعمل 

 عندما نتحدث عن سخص ذهب إلى مكان ثم عاد منهhave beenنستعمل 

مثال
He's been to London many times.= لقد زار لندن عديد المرات

نتحث عن أفعال قمنا بها مرة واحدة في حياتنا و في وقت غير محدد و في هاتهي الحالة لانعطي الزمن الذي وقع فيه الفعل

5. Unspecified Time – Life experiences=   تجارب الحياة- وقت غير محدد  			

but without saying exactly when they happened.

I have been to Spain. = لقد زرت إسبانيا

I’ve met the President. = لقد التقيت الرئيس

She’s won many awards. = لقد فازت بالعديد من الجوائز

ي ذالك المكان لم يعد منه إلى الآن
 
ي أن الشخص ذهب إلى مكان وهو مازل ف

. يعن 

مثال
A: Where's Maria? I haven't seen her for weeks.= أين ماريا؟ لم أرها منذ أسابيع.

B: She's gone to Paris for a week. She'll be back tomorrow= ستعود غدا. لقد ذهبت إلى باريس لمدة أسبوع

Where's Ali? He's gone to the shop = أين علي؟ لقد ذهب إلى المتجر

I've been to Disneyland twice.= لقد زرت ديزني لاند مرتين

He's been to the bank today.= لقد ذهب إلى البنك اليوم

 عندما نتحدث عن سخص ذهب ومازال لم يعد إلى الآنhave goneنستعمل 

We use 'gone' (often when we are talking about an action with a result in the present)

 to mean that the person went to the place and is at the place now.

(غالبا عندما نتحدث عن فعل يؤدي إلى الوقت الحاضر)" gone=ذهب"نستخدم كلمة 
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Compare = نقارن

 " "الصباح مازال لم ينتهي

"المساء مازال لم ينتهي " 

ي البسيط 
ي بعض الأحيان يكون الأمر صعب أن نجزم بإستعمال  المضارع التام أو الماضى

ى
كما لاحظت أنه ف

 حتى الوقت الحاضرمازال مستمرفعل  بدأ في الماضي و

:مثال لما نقول  :مثال لما نقول 

I've known Ali for ten years. I knew Ali for ten years.

ي البسيط
ي المضارع التام و الماضى

ى
ى ماذا نقصد عندما نستعمل نفس الجملة ف ولذلك السبب سنحاول أن ني 

What's the difference between Present Perfect and Past Simple?

Present Perfect Simple Past Simple

Unfinished actions that started in the past Finished actions=  إنتهىفعل بدأ في الماضي و

لاحظ أن هنا الزمن غت  مذكور ولذلك لما نستعمل المضارع التام نقصد  لاحظ أن في هاته الجملة الزمن غير مذكور ولذلك لما نستعمل 

A finished action with a result in the present:
A finished action with no result in the 

present:

I've lost my keys! = !لقد أضعت مفاتيحي I lost my keys.= أضعت مفاتيحي

ة أعوام ومازلت أتعامل معه  ي عرفت علىي منذ عشر
ي أنن 

هاته الجملة تعن  ة أعوام ثم بعدها  ي عرفت علىي لمدة عشر
ي أنن 

هاته الجملة تعن 

A finished action in someone's life (when the 

person is still alive: life experience):

A finished action in someone's life (when the 

person is dead):

My grandfather has been to Mecca three 

times= لقد زار جدي مكة المكرمة ثلاثة مرات

My grandfather went to Mecca three times=  

                                                                     

ي هي
ي الصباح : فإذا إجابنر

 
هاذ الصباح وأنا مازلت ف هاذ الصباح وأنا في المساء: فإذا إجابتي هي

هاذ الصباح قد إنتها ولذاك فلابد أن أجيب في الماضي  البسيط

ي المساء
 
أو هاذ المساء  وأنا مازلت ف هاذ المساء  وأنا في الليل فهاذ يعني: فإذا إجابتي هي

ولذاك فلابد أن أجيب في الماضي  البسيط" المساء قد إنتها " 

ي زمن مازال لم ينتهي 
 
أقول هاتهي الجملة لما أكون أضعت المفاتيح ف أقول هاتهي الجملة لما أكون أضعت المفاتيح في زمن إنتهى

ي هاذ السؤال ي أب 
.مثال لوسألن  .مثال لوسألني أبي هاذ السؤال

منر أضعت المفاتيح؟ متى أضعت المفاتيح؟

 (this week, this month, today):  (last week, last month, yesterday):

I've seen Ali this week.=  لقد رأيت علي هذا الأسبوع	 I saw Ali last week.= رأيت علي الأسبوع الماضي

" أزمنة مازالت لم تنتهي" أو هاذ اليوم أو هاذ الأسبوع أو هاتهي السنة  البارحة  أو الأسبوع الماظي: أو فإذا إجابتي هي

ي المضارع التام
ى
ولذاك فلابد أن أجيب ف  أو السنة الماضية هاتهي أزمنة قد إنتهت

ولذاك فلابد أن أجيب في الماضي  البسيط

With an unfinished time word With a finished time word
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ي  البسيط ؟
ي بعظ الحالات لست متأكد هل تستعمل المضارع التام أم الماض 

 
إذا وجدت نفسك ف

:ميثال لو أردت أن تقول

ي  البسيط وتقول 
.أو يمكنك أن تستعمل الماض 

I sent a leter to Ali

ي السؤال فلماذ زمني   إذا؟ 
وهنا يأبر

ي الزمن ولكن إذا  أراد السامع  أن يعرف منر رسلت هاته الرسالة
 
ي تكون الجملة لك إخطيار ف

 
.نعم ف

ي الإجابة أنت مجبور أن تعطي الزمن
.وسألك منر رسلت الرسالة ل علىي فف 

ي قلتها فهناك يكون الخطئ
وإذا أعطيت زمن لا يتوافق مع الجملة النر

رسلت رسالة إلى علىي

ي  البسيط
.فهل ستستعمل المضارع التام أم الماض 

ي  البسيط
ي هاته الحالة أنت لست مجت  أن تسعمل  المضارع التام أم الماض 

 
.ف

أي أنه يمكنك الإخطيار أن تستعمل أي زمن تريد

:يمكنك أن تستعمل المضارع التام وتقول

I've sent a leter to Ali

ي  البسيط ؟
ي بعظ الحالات لست متأكد هل تستعمل المضارع التام أم الماضى

ى
إذا وجدت نفسك ف

من   رسلت الرسال؟: فسأل نفسك السؤال التالىي 

ي زمن متواصل مثال اليوم أو هاذ الأسبوع أو هاته السنة 
ى
فإستعمل المضارع المتواصل...... فإذا الإجابة كانت ف

ي  البسيط
ي أو السنة الفارطة فإستعمل الماضى

ي أو الشهر الماضى
ي زمن إنه مثال البارحة أو الأسبوع الماضى

ى
فإذا الإجابة كانت ف

هام جدا
Present Perfect Tense  is used with an unfinished time  the period of time is still 

continuing. 

I've sent a leter to Ali: مثال لو أنت قلت

when have you sent  it to him?: وسألك السامع
ي أو بأي زمي   مض 

ي هاتهي الحالة لايمكن أن تجيب البارحة أو الأسبوع الماظ 
 
.ف

I sent a leter to Ali:أو لو أنت قلت

When did you sent it to him?: وسألك السامع

ي هاتهي الحالة لايمكن أن تجيب اليوم أو هاذ الأسبوع أو بأي زمن مازل متواصل
 
.ف

I didn’t see you yesterday. ( correct ) (past simple)

We have finished the project last week. ( wrong )  :لا نقول

We finished the project last week. ( correct ) (past simple)

He has bought a new house last year. ( wrong )  :لا نقول

They bought a new house last year. ( correct ) (past simple)

لا تفعل هاذ الخطأ

الأسبوع المضي, السنة الفارطة,  مع زمن منتهي مثل البارحةPresent Perfect لا تستعمل 

في هاتهي الحالة نستعمل الماضي  البسيط.....  إلى آخره
Present Perfect Tense is not used with a finished time word ( yesterday, last week, etc. ).

in this case we use past simple

I haven’t seen you yesterday. ( wrong )  :لا نقول


